
民政事務局局長談地方行政工作 
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以下為民政事務局局長曾德成今日（五月十日）出席「地方行政高峰會」後，

會見傳媒時的談話內容（中文部分）： 
 
民政事務局局長：今日我們開了整個上午的會議，會議很成功，有大約八百位區

議會主席、副主席和議員，以及地區領袖參加。為何我們稱這會議為地方行政高

峰會呢﹖其一是因為會議讓地方領袖與特區政府的高層，共同一起討論。第二，

各區參加的人士，跨越了本區所討論的事情，譬如說，平日深水埗區議會開會，

會就着深水埗的設施提出問題，但今天我們十八區近八百位參加者跨越了、離開

了地區上的事情，從地方行政這策略層次，共同討論問題。 
 

我說今天的會議成功，主要有兩方面。一，我們明確了地方行政發展的策略

方向。我們發展地方行政的策略方向，要有三方面結合。一是提升區議會的角色，

今年年初開始，區議會經過去年的先導計劃後，已經開始提升職能，包括參與地

區設施的管理，以及加強了在決定和推行地方小型工程方面的角色，和在社區建

設方面的投入。同時，我們會進一步發揮十八區民政事務專員的角色，引用行政

長官的說話：「地方上的專員是地區上的特首」，十八區專員都是地方上的特首。

特區政府的問責團隊都有這個認識，會支持地區特首，即我們專員的工作。第三，

無論民政系統、區議會也好，會進一步加強地區網絡，與地區社團、組織，以至

業主立案法團、大廈互助委員會合作，加強地區網絡，做好地區工作，這是今後

發展地方行政的策略方向，今天的高峰會明確了這點。 
 

另外，今天會議成功的原因之一，是透過會議讓各地區人士與問責官員進行

了直接討論，提出一系列大家現時關心的問題，亦提出了政策措施，例如對於關

心社區裏的隱蔽家庭、隱蔽困難戶、隱蔽長者，或者有些家庭需要托兒服務方面，

我們在會議提出了如何通過地區網絡，加強鄰里間的相互照顧。區議會會做一些

工夫，民政方面亦會投入資源，支持大廈的互助委員會做這方面工作。 
 

會議亦討論了文化、體育和健康生活的發展，我們有相應措施，譬如支持小

學生發展、欣賞藝術音樂等方面的措施，在推動健康生活方面亦有政策措施。六

位主持會議的（區議會）主席可詳細和大家談談。大家有沒有問題？ 
 
記者：特首提及提升民政專員的「地區特首」角色，資源上有沒有協助他們，增

強他們的職能？民政專員會否進一步做一些每年工作總結？ 
 



民政事務局局長：民政專員肩負了地區上統籌協調的角色，其中很重要的是特區

政府整個問責團隊，會支持專員的地區工作，打破各部門之間的界限，共同盡快

解決地方課題。有區議會主席舉了一個好例子，五月一日西貢區發生了一個大家

都不願看見的車禍之後，我們的民政專員馬上走出來，特首和民政事務總署署長

也走出來，協調各部門的工作，無論在醫療、事後照顧、交通措施迅速改善，以

至於地區上的相互配合方面，都作出了努力，這種表現可作為例子。 
 
記者：（民政專員角色） 
 
民政事務局局長：權責是清楚的。地方事務方面，民政專員的角色是清楚的，關

鍵在於打破過去部門之間的一些分隔，大家進一步配合做好工作，整個團隊會支

持他們。 
 
（請同時參閱談話全文的英文部分） 
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